

Apoyo al orden...

(Viene de página 5)

«Desde AEA estamos convencidos de que la eliminación de dichas anomalías y la revalorización del sector privado que propugna el Gobierno, redundará en mayores inversiones productivas, en crecimiento del empleo y en un aumento de las exportaciones, todos ellos aspectos cruciales para volver a colocar a la Argentina en la senda del desarrollo económico y social sostenido», señalaron.

En esa asamblea de AEA de fin de año reeligieron a Paolo Rocca, Héctor Magnetto, Sebastián Bagó y Alfredo Coto como vicepresidentes, y a Marcelo Argüelles y Martín Migoya como vocales. Se nominó también a Alberto Hojman como Tesorero. Participaron Campos, Luis A. Pagani, Rocca, Magnetto, Bagó, Coto, Carlos Miguens, Cristiano Rattazzi, Federico Braun, Luis Pérez Compagnon, Alberto Grimoldi, Hojman, Eduardo Elsztain, Argüelles, Marcos Galperin, María Luisa Macchiavello, Migoya, Charlie Blaquier, Mariano Bosch, Claudia Álvarez Argüelles, Martín Brandi, Alejandro Butti, Martín Castelli, Sergio Kaufman, Pablo Roemmers, Gustavo Salinas, Miguel Urus y Amadeo Vázquez.

«El tratamiento legislativo ha demostrado plenamente la independencia y complementación de los poderes constitucionales para la gobernanza, más allá de los diferentes enfoques y puntos de vista. Son también testimonio la necesidad de concretar acuerdos y soluciones para ser efectivos y conducentes en términos de efectividad republicanas», dijo Daniel Funes De Rioja, presidente de la Unión In-

BAILANDO CON LA MESA FE.

El gobernador tiene por delante el desafío de lograr legitimidad de ejercicio en un tiempo difícil para cualquier gobernante de provincia frente a la realidad nacional y a las políticas impuestas por el Presidente. A ello se suma una herencia que dista de ser la mejor y la dificultad en la conformación de los equipos de gobierno, un problema común para toda gestión que recién se inicia. Por delante las elecciones de medio tiempo, que serán un test para el gobierno provincial, importante para lo que viene después que salvó un imponderable, la revancha de *Coqui* con el *Zorro*, donde en gran medida influirá qué queda del kirchnerismo a escala nacional. Lo que está claro es que el margen de acción será exiguo, que será una elección muy polarizada a diferencia de otras provincias donde el frente libertario tendrá vuelo propio. En el Chaco, el coquismo-anticoquismo dividirá las aguas, lo que no ocurrirá en Corrientes, Formosa o Misiones, con realidades distintas y sistemas electorales distintos.



dustrial Argentina (UIA). Agregó que es importante que los poderes del Estado sean los que decidan y no los grupos de presión. «Eso no es democracia ni República», dijo.

Por su parte, Natalio Mario Grinman, presidente de la Cámara Argentina de Comercio, indicó: «Este es el camino, ojalá la política y los políticos no nos vuelvan a defraudar. Celebramos que, en el marco de la Cámara de Diputados de la Nación, se haya aprobado el proyecto».

Tras ello sumó: «La Argentina sufre desde hace muchas décadas un proceso de decadencia que es insólito en un país con todos los recursos naturales y humanos de excelencia que poseemos, y que solo se puede explicar por las malas políticas implementadas por sucesivos gobiernos. Es necesario rescatar la cultura de la educación, el trabajo y el orden, respetando nuestra Constitución y las leyes».

Por último, Grinman aseguró: «Coincidimos con el objetivo de este Gobierno de eliminar los déficits de las cuentas públicas, producto de un Estado elefantiásico, de gastar lo que no tenemos y de privilegiar a grupos de presión en desmedro del pueblo. Estamos convencidos de que son medidas fundamentales para recrear la confianza en los inversores internos y externos, actores imprescindibles para la creación de nuevas empresas y

NI MUY LEJOS NI MUY CERCA.

El exgobernador pasa sus días en Buenos Aires donde siempre se ha sentido cómodo, pero tiene la mirada puesta en la provincia en la que espera reciclarse luego de este año medianamente sabático en el cual, sin embargo, dedica muchas horas al análisis político. El kirchnerismo no ha sido generoso a la hora de reconocer su compromiso, mucho menos Sergio Massa quien, como a muchos peronistas, su candidatura nunca les cerró. Paradójicamente el Chaco fue una de las excepciones del 22 de octubre al 19 de noviembre. Mientras que en el resto del país, particularmente la provincia de Buenos Aires, los números se vinieron abajo, para el ballottage, en el Chaco se logró un triunfo que colocó a *Coqui* en el cuadro de honor como uno de los cuatro distritos a escala nacional donde el peronismo salvó la ropa. Fue notorio en el resto del país que al no votar gobernadores, intendentes, concejales, ni legisladores nacionales y provinciales el compromiso con Massa Presidente fue el mismo que en la primera vuelta. Aunque el día de la derrota, *Coqui* parecía estar más cerca de dejar la política, hoy el tres veces gobernador tiene la mirada puesta en representar al Chaco en el Senado de la Nación donde el bloque del PJ poco menos que da lástima no solo por su mediocridad, sino por la falta de conducción y estrategia.



consecuentemente de puestos de trabajo y bienestar».

Los pronunciamientos del mundo empresario no dejan de ser un llamado de atención para legisladores como Miguel Pichetto, Rodrigo de Loredo, Florencio Randazzo o para el espacio de la propia *Lilita* Carrió que en el tratamiento de la ley en particular siguen generando dudas. Algunos en búsqueda de protagonismo mediático y otros guiados por reposicionamientos políticos en las internas de sus propios espacios donde no tienen hoy responsabilidades de gestión.

El caso de Pichetto es elocuente. Pareciera que recién, después de estar 25 años en el Congreso de la Nación resolvió ser enteramente libre, lo cual no deja de estar bien en la medida en que se haya llegado sin compromisos, algo que no es el caso ni de él ni de *Camau* Espínola, solo para citar un par de ejemplos de los que pasan a ser libres pensadores al margen del espacio que los promovió.

LA MEDIA SANCIÓN, UNA VICTORIA A LO PIRRO O UNA DERROTA EN TODA LA LÍNEA

A la hora de interpretar a Milei todas son dudas, como lo son a la hora de saber si lo logrado el viernes puede ser visto como un triunfo o no para el Gobierno.

ALGO MÁS QUE UNA SEÑAL.

El gobernador de Corrientes fue uno de los más activos operadores dentro de la UCR para sacar adelante la aprobación en general de la «ley ómnibus» de Diputados. Como otros mandatarios provinciales se puso duro con los legisladores y autoridades partidarias para que atiendan y entiendan que las provincias están desfinanciadas. Mil millones de razones podrían ser la moneda de cambio por declaraciones con las que el Presidente se dio por satisfecho como un primer gesto. La necesidad tiene cara de hereje y Valdés sabe que tiene por delante la parte más difícil entrando en su séptimo año de gobierno, sin posibilidades de reelección y con algo de demora en la instalación del candidato de su espacio; para colmo con un escenario electoral que anticipa que la definición de su sucesor saldrá de un ballottage que todo indica tendrá final abierto. Hasta ahora el exgobernador Colombi, y un intendente, no necesariamente su hermano, se disputarían la candidatura mayor de ECO+Vamos Corrientes. Valdés apuesta a coronar en el radicalismo nacional el primer paso de fuerte instalación que logró meses atrás. Una operación de dos tiempos que para su coronación, nada difícil por el rechazo que tiene Martín Lousteau como exponente del Amba, el gobernador correntino necesita no errar el vizcachazo al momento de intentar consolidar el territorio. Los que saben aseguran que el ituzainguño intentaría disputar, dentro de su espacio, la precandidatura a la Intendencia capitalina. Falta aún mucho y a la vez falta muy poco. Por aquello que todo tiene que ver con todo, en Corrientes todo está por verse...



En términos económicos no está claro cuál fue el objetivo de máxima y de mínima de un Presidente que dijo «no se negocia nada».

A la luz de que lo que se va viendo, los números no cerrarán de la forma en que se había pensado que era llegar al déficit cero con más impuestos y menos ajuste.

La llamada casta al decir del Gobierno puso un freno en materia legislativa en lo que hace a la recaudación para achicar el desfasaje de las cuentas públicas pero aun así el Gobierno se mantiene en sus trece en el objetivo irrenunciable de llegar al déficit cero.

El propio Milei fue claro con los gobernadores al explicar que del mismo curso saldrá la lonja. Si no habilitan el aumento de las retenciones la disminución del gasto impactará de lleno en las provincias, mal que les pese.

Es que es un sistema presidencialista el poder que tiene el que ejerce el Poder Ejecutivo. Hay un sinfín de decisiones que no pasan por la vía legislativa y son resorte del Presidente.

Todas estas cosas serán materia de un

OTRO QUE COHABIT CON EL PJ, PERO «SE RASCA PARA ADETRÁS».

Gerardo Zamora completará el año que viene 20 años de control, de manera directa a través de sus cuatro gobernaciones o indirecta, a través de su esposa Claudia Ledesma, que intercaló un mandato para luego ir al Senado y secundar a Cristina, quien a pesar de no ser justicialista la ubicó en la línea sucesoria para cubrirse las espaldas. Nunca confió en el PJ ni menos en los líderes sindicales, aunque razones no le faltan. Otro líder, caudillo histórico del peronismo, Carlos Juárez, controló a mano firme la provincia otras dos décadas. En el medio un interventor federal, Juan Schiaretti, que hizo ahí sus primeras armas en un Poder Ejecutivo. Zamora, por estas horas, «cocina a fuego lento» una alianza con el Gobierno de Milei del tipo de la de Jaldo. Lo anticipamos en la columna del domingo anterior, que habría otro gobernador dispuesto a cambiar la camiseta. Con todo ni Jaldo ni Zamora serían los últimos. Catamarca también está en tratativas con final abierto. El caso de Zamora, un radical K que cooptó al otrora poderoso PJ santiagueño, ya negoció años atrás con Mauricio Macri para alzarse, haciendo valer sus seis diputadas nacionales, con la estratégica embajada del Paraguay. Está claro entonces que no es solo en Corrientes, son muchos los que se acercan al PJ para obtener espacios. Zamora, Sergio Massa y el propio Alberto Fernández, todos con partido propio, fueron ejemplo de la progresiva pérdida de identidad de un partido que no logra legitimar una conducción orgánica con aspiraciones serias de competir con posibilidades en un 2027 que está a la vuelta de la esquina, y que muestra un escenario propicio al cual contribuye el gobierno de Milei haciendo el trabajo sucio.

